

Meziara : De retour d'une campagne de vaccination contre le virus polio au Liban.  
Michel Jazzar  
Représentant du Rotary International auprès des Nations Unies – CESAO/ESCWA.

---

J'ai participé à la deuxième campagne de vaccination qui a eu lieu au Liban entre le 6 et le 10 Décembre 2013, organisée par le Ministère de la Santé Publique, l'UNICEF et l'OMS avec l'appui de quelques 200 volontaires du Rotary et du Rotaract et celui d'une vaste campagne de sensibilisation approuvée par le Comité International Polio sous la présidence de Dr Robert Scott , gérée par Dr Carol Pandak et financée par la Fondation Rotary pour un montant de 25.000 dollars américains.

En 5 ans de vie Rotaractienne et en 31 ans de vie Rotarienne, ce furent vraiment les moments rotariens les plus intenses : Depuis que je fus nommé par le Gouverneur Libanais du District 2452 M. Jamil Moawad comme membre du comité polio-Liban par suite de la recrudescence du virus polio en Syrie, pays limitrophe, jusqu'au moment où j'ai fait glisser deux gouttes de vaccin dans la bouche d'un enfant confiant.

C'était le 6 Décembre 2013 à Meziara, un village du Liban-Nord, le mien, niché sur une montagne où la communauté locale a un grand respect pour notre organisation : Le Conseil Municipal y a baptisé en 2001 une rue du nom du « Rotary International » suite à la donation d'une Ambulance équipée par une subvention de la Fondation et celle d'une benne mécanique de collecte des ordures ménagères offerte par la Communauté Urbaine de Lyon, grâce au Comité Interpays France-Liban.

C'est à Meziara que je suis devenu vraiment Rotarien après 36 ans d'appartenance aux Clubs Rotaract et Rotary. Prendre part à une campagne de vaccination polio est un acte humanitaire responsable qui insuffle, la fierté, la confiance, la reconnaissance. C'est aussi un acte de citoyenneté, d'amour, ainsi que d'engagement et de partage. Deux gouttes, je dis bien deux gouttes, sont suffisantes pour vous introduire dans le monde de la vraie solidarité humaine. En quelques instants vous mesurez la grandeur du programme Polio Plus, celui de la prévention contre la poliomyélite. En sortant des deux écoles, où eut lieu la vaccination, j'ai entendu les cris de joie des enfants qui jouent dans la cour, tout heureux, sans souci du lendemain. Ils sont immunisés contre la polio grâce aux Rotariens et à toutes les personnes de bonne volonté de par le monde et surtout celles qui ont rejoint le Rotary depuis 1987 : en premier lieu l'UNICEF, l'OMS et le CDC d'Atlanta, les partenaires principaux puis les gouvernements, les Organisations Internationales, la Fondation Gates, les Associations... Le Rotary qui était *solitaire* en 1985, a trouvé des partenaires *solidaires* de lui. Une fierté inouïe !

Faut-il rappeler que L'initiative mondiale pour l'éradication de la polio (GPEI) est placée sous l'égide des gouvernements nationaux, de l'OMS, du Rotary International, du Centre pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC) et de l'UNICEF ?

Mais ce qui m'a marqué le plus au cours de la campagne de vaccination, c'est cet enfant de 5 ans qui m'a demandé, la peur au ventre « est-ce une aiguille ? » Quand je lui ai montré le flacon, il m'a souri, a ouvert la bouche, a avalé les deux gouttes, m'a regardé en disant « Merci ».

Merci au Rotary !

Grâce au Rotary cet enfant est immunisé et jouira de la vie. Grâce au Rotary je savoure les plus beaux moments de mon appartenance à une humanité en action que je vous invite à vivre aussi.